

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : katie.desbiens

<https://www.cadre21.org/membres/katie-desbiens-cslsj-qc-ca>

Date d'obtention : 2020-02-17 20:50:25

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Comme conseillère pédagogique en adaptation scolaire et orthopédagogue, je m'intéresse particulièrement à l'apport du visuel dans le traitement de l'information pour les élèves ayant un trouble d'apprentissage, particulièrement pour les élèves ayant un dysphasie. Ma réflexion quant à l'apport des cartes conceptuelles en lien avec la mémoire est déjà amorcé depuis plusieurs années et je trouve que vos explications viennent soutenir toutes les lectures que j'ai réalisées par un outil des plus concret qui permet aux enseignants de passer à l'action pour répondre au besoin de l'élève. C'est une chose de savoir qu'un élève a de la difficulté à retenir les informations verbales mais avec les outils démontrés, plus de raison de ne pas soutenir la compréhension des élèves.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

En intervention spécifique, pour le développement du lexique et de la sémantique, on utilise souvent des types de cartes conceptuelles. Toutefois, cette formation porte l'utilisation à un autre niveau et permet d'augmenter l'efficacité de ce qui est déjà réalisé par l'orthopédagogue et aussi par l'élève. On parle aussi souvent de l'importance du vocabulaire disciplinaire qui est essentiel à travailler par tous les enseignants. Je crois que les organisateurs graphiques sont des outils qui permettent d'optimiser l'enseignement.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Pouvoir s'approprier les notes de cours, faire ses propres relations et pouvoir personnaliser les dessins et symboles m'apparaît être une grande source de motivation et d'engagement pour les élèves. Dans ce processus, ils doivent être actif cognitivement. De plus, comme les informations seront davantage mémoriser, leur sentiment d'efficacité n'en sera que plus grand.